



La FILAH celebra el 135 aniversario de la Biblioteca Nacional de Antropología e Historia, con novedad editorial

- El repositorio cuenta con un acervo de más de 500,000 ejemplares y resguarda 200 códices mesoamericanos
- El libro está disponible en el stand del INAH, con descuento del 50 por ciento, hasta el 18 de agosto de 2024

En el octavo día de actividades de la 35 Feria Internacional del Libro de Antropología e Historia (FILAH), se presentó la novedad editorial ["Biblioteca Nacional de Antropología e Historia \(BNAH\) "Eusebio Dávalos Hurtado". Retrospectiva Histórica"](#), en el Museo Nacional de Antropología (MNA).

Editado por la Secretaría de Cultura del Gobierno de México, a través del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), el libro recupera la historia de este repositorio en desarrollo constante, el cual alberga más de 500,000 ejemplares, refirió el secretario técnico del INAH, José Luis Perea González.

"Esta [biblioteca](#) es poseedora de una importante hemeroteca, una fototeca, una mapoteca, un rico acervo sonoro, conformado por grabaciones de campo de importantes etnomusicólogos, y el testimonio oral de distintos actores de la historia nacional", describió.

Su Fondo Reservado, agregó el antropólogo, resguarda miles de impresos que van del siglo XVI a la primera mitad del siglo XX, mientras que el Fondo Conventual reúne más de 28,000 títulos de varios conventos y colegios novohispanos.

"La colección de códices mexicanos es la más importante de América Latina, la cual le confiere reconocimiento internacional; custodia 200 de, aproximadamente, 500 códices mesoamericanos conocidos mundialmente, por lo cual fue reconocida como Memoria del Mundo, por la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura", destacó Perea González al referir que, gracias al apoyo de la Secretaría de Cultura federal, a través del proyecto Chapultepec, Naturaleza y Cultura, se ha renovado la sede de este importante recinto bibliográfico.

Su más reciente adquisición es resultado de la generosa colaboración de empresarios y personas interesadas en el rescate de la memoria de México. "Se





CULTURA
SECRETARÍA DE CULTURA



trata de tres documentos pictográficos de finales del siglo XVI y principios del XVII, a los que se les ha denominado [Códices de San Andrés Tetepilco](#), por el lugar en el que estaban resguardados”.

La integración de estos valiosos bienes virreinales es un acto fundamental de recuperación histórica para México y para el INAH, aseguró el secretario técnico del INAH.

En su intervención, el director de la BNAH y coordinador de la publicación, Baltazar Brito Guadarrama, recordó que el recinto fue inaugurado el 22 de diciembre de 1888, por el historiador Francisco del Paso y Troncoso, “convirtiéndose en uno de los puntos de reunión más concurrido por los estudiosos de la naturaleza y el pasado mexicanos”.

Asimismo, destacó que se trató de un proyecto colectivo en el que participaron Adriana Rivas de la Chica, María Sepúlveda Herrera, Angélica Hernández Pérez, Ivonne Rosales Ferra, Laura Herrera Serna, Antonio Tovar Ortiz, Fabiola Chávez Bárcenas, José Martínez García, Miguel Nájera Pérez y Juan Carlos Franco Montes de Oca.

En su intervención, la hija del antropólogo físico Eusebio Dávalos Hurtado (1909-1968), Maya Dávalos Murillo, expresó que su padre “cultivó y desplegó la idea de que los museos fueran polos de desarrollo cultural donde, además del patrimonio exhibido y resguardado, tuvieran un sitio de lectura y de investigación, como un baluarte de la protección del patrimonio literario”.

Y añadió que “con la FILAH se promueve una vertiente más de su pensamiento, y hace posible el fortalecimiento de la lectura y la investigación”.

En tanto, el director del MNA, Antonio Saborit García Peña, destacó que la BNAH “es una de las mejores bibliotecas de nuestro país, y este libro recupera la historia de uno de los muchos espacios que hemos construido en el INAH, a lo largo de sus 85 años de vida.

“Todo lo que sabemos de Mesoamérica está en esta biblioteca, y celebro que exista un espíritu de divulgación en torno a este espacio dedicado al conocimiento”, finalizó.

Durante la 35 FILAH, la novedad editorial se puede adquirir a mitad de precio, en 290 pesos, hasta el 18 de agosto de 2024, en el stand del INAH.

La FILAH es el encuentro literario, especializado en ciencias antropológicas, más importante de América Latina, este año cuenta con más de 400 actividades





CULTURA
SECRETARÍA DE CULTURA



gratuitas y aptas para todo público. Consulta el programa en este enlace:
www.feriadelibro.inah.gob.mx.

